

station d'abord dans l'église de Saint-Pierre, puis tous les fidèles se transportaient à celle de Saint-Paul où avait lieu une autre messe en l'honneur de saint Paul. Ce n'est que l'orsqu'on cessa de faire les deux stations le même jour, à cause de la grande distance qui les sépare, que la fête du 30 fut instituée, avec une messe propre dans la basilique de Saint-Paul. Saint-Grégoire le Grand à la fin du 6e siècle réunit les deux fêtes, mais maintint au 30 la Commémoraison de saint Paul. Cette fête du 29 juin est d'obligation dans l'Eglise universelle, mais elle a cessé de l'être, en France et en Belgique en 1802, et en ce pays, en 1892. Elle n'est plus chomée aux Etats-Unis ni dans les provinces maritimes du Canada.

Simon, fils de Jonas (ou Jean) était originaire de Bethsaïde en Galilée (partie septentrionale de la terre sainte). Mais à l'époque de la prédication de Notre-Seigneur, il était marié et demeurait avec sa belle-mère, à Capharnaüm. Il exerçait le métier de pêcheur. Attaché d'abord à saint Jean-Baptiste, il fut amené à Notre-Seigneur par son frère André gagné le premier de tous les apôtres, la veille, au début même de la prédication de Jésus. Pendant un an, il suivit en diverses courses son nouveau maître et revenait faire la pêche. Au bout d'une année de prédication, le maître, après le grand sermon de la montagne (dont on lit le début le jour de la Toussaint), choisit ses douze apôtres et en premier lieu saint Pierre, qui dès lors s'attachèrent définitivement à Jésus, de même qu'un grand nombre de disciples parmi lesquels plusieurs femmes. Le jour de la Pentecôte, Pierre adressa la parole aux Juifs venus de tous les pays pour cette fête, et fit la conversion de 3,000 d'entre eux. Le lendemain, son second discours en convertit 5,000, qui ainsi préparèrent en diverses régions la voie aux apôtres et à leurs disciples. Saint-Pierre évangélisa d'abord la Samarie (partie centrale de la terre sainte), et l'Asie Mineure où il fonda la chrétienté d'Antioche qu'il gouverna jusqu'à ce qu'il vint siéger définitivement à Rome. Il y demeura vingt-cinq ans, jusqu'à son martyre. Il s'en absentait soit pour fuir la persécution qui lui permit de présider le concile de Jérusalem, soit pour visiter quelques missions. Dans un de ces voyages il fut emprisonné à Jérusalem par le roi Hérode Agrippa, mais fut délivré par un ange. Il fut aussi emprisonné à Rome une première fois avec saint Paul, qui l'était depuis quatre mois, dans la prison Mamertine où ils demeurèrent huit mois ensemble jusqu'au moment de subir le martyre.

D'après une tradition Pierre délivré de sa prison, par ses gardes convertis, s'éloignait de Rome, à la demande des chrétiens, lorsqu'au sortir de la ville, il rencontra Jésus. Pierre lui ayant demandé où il allait, Jésus répondit : " A Rome, pour y être de nouveau crucifié ". Pierre comprit la leçon, revint sur ses pas et fut martyrisé en l'an 67. Saint Pierre a écrit deux épîtres et dirigé la rédaction de l'évangile selon saint Marc.

S
cent
Son
tiens
il fa
daie
fit é
Min
une
pers
puis
port
gion
fond
les
de l
Jér
évar
l'Its
dan
cinq
et
cou
mar
grec
aux
vea
gile
20
Mes
I
Pie
ap
Pie
I
ap
mi
du